
责任编辑∶刘松明 视觉设计∶黄 娟

上海新闻

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cnA62014年4月30日 星期三

! ! ! !劳模评好了就结束了吗？答案
是否定的。为了充分发挥劳模的示范
引领作用，从 !"#$年开始，市总工会
在全市广泛开展创建“劳模创新工作
室”活动，至今全市已命名了 %批共
&%个上海市“劳模创新工作室”，第
四批工作室将在今年 '月中旬产生。

从一个人创新到
一个团队创新
“劳模创新工作室”是由在技术、

业务方面有专长的劳模领衔，并以其

名字命名的创新团队。市总工会经济
工作部部长丁巍介绍，“劳模创新工
作室”围绕企业生产经营和管理服务
活动的重点、难点问题，开展创新活
动；发挥劳模“传帮带”作用。市职工
技协从上海职工技术创新基金中为
每个上海市“劳模创新工作室”提供
$万元启动资金，所在区县局（产业）
工会平均配套 !()万元资金。

一个工作室就是
一个智囊团
实践证明，上海“劳模创新工作

室”已经成为企业的智囊团、岗位的
创新源、项目的攻关队、人才的孵化

器和团队的方向标，得到了市总工
会洪浩主席的充分肯定。
以全国劳模、宝钢技能专家孔

利明为核心的“孔利明机电技术创
新工作室”自成立以来，广泛开展技
术交流、技术培训、技术攻关等活
动，一年中完成了 !!%项技术创新
成果，获得了 *)项国家专利。

以全国劳模、上海电信高级技师
徐珺为核心的“徐珺城市光网创新工
作室”，在城市光网布防施工过程中，
小改小革，发明了许多简便实用的工
具。德国进口的布线穿管器单价
$'""元，且不适应中国居民家庭暗
管的穿引。根据中国居民家庭的装修

习惯，减少对居民家庭的影响，提高光
纤入户的成功率，他们大胆革新，设计
研制的穿管器单价只要'"元，目前已
在全市光网入户工程中推广使用。
以全国劳模、上海大众汽车发动

机厂维修工长徐小平为核心的“徐小
平维修技术工作室”研制了“激光可
视对焦仪”，让普通设备维护人员安
全便捷地完成对焦，打破了国外的技
术封锁。这项技术在近三年里为用户
新增利润 $+""多万元，!"$!年被授
予上海市科技进步二等奖。

以全国劳模、国泰君安证券股份
有限公司江伟为核心的“江伟财富管
理中心创新工作室”，建立了投资者财

富管理服务体系，)名工作室成员管
理的客户资产超过几十亿元，为客户
的资产实现超过 $',的年收益增长。

创新从制造业发
展到现代服务业
按计划，“十二五”期间，市总工

会将命名#--个上海市“劳模创新工
作室”。从目前的发展趋势看，这个目
标将被突破。市总工会巡视员杜仁伟
介绍，创建工作越来越受到党政领导
和企业的高度重视和扶持，在区县局
（产业）层面，已有 )-多个区县局（产
业）工会创建了 !.#个“劳模创新工
作室”。 本报记者 鲁哲

本市已命名 !"个!劳模创新工作室"

!闪光的群体"带动职工一起发光

! ! ! !前天下午，市委书记韩正在虹口
区曲阳街道林云居委调研时，被一个
打断话头的居民“拦住”，大大表扬了
“为大家做了交关事体”的居委主任
董菊兰!见昨日本报头版"。昨天下午，
记者来到林云居委会，一进门，眼光就
被办公室里的一个玻璃橱吸引，里面
东西五花八门，除了奖杯奖状外，还有
手电筒、医药箱、雨伞、螺丝刀、马桶活
塞、保险丝……“这个‘百宝箱’是专门
应对居民生活中意想不到却又常常遇
到的‘尴尬事’。”董菊兰说。

林云小区是个拥有 !---余户
居民的大型社区，及时回应居民提出
的服务要求、有序处理繁杂琐碎的社

区事务，对从纺织女工转岗而来的董
菊兰来说是一个挑战。“我的想法是
让居民家中无论发生什么急事难事，
都能得到帮助；到居委办事处处体会
到少走一段路，少进一扇门，少跨一
道槛，少过一道程序的便利。”

!--+年起，董菊兰在曲阳街道
的指导下，开始尝试全天候接待、全
方位受理、全过程负责的“三全工作

法”。如今林云居委已初具“全科”素
质：无论哪个居委干部值班，都能从
容处置各种情况；无论哪条线上的
问题，都能应对自如。居委会的服务
内容五花八门、无所不包……曾经
有一户新搬来的居民在晚上 )点多
遭遇下水道堵塞，一时半会找不到
物业的他只得求助于董菊兰，不想
董菊兰和居委干部带着压缩泵当即

跟他回家抽水，很快解决问题。“他
没想到居委干部还能解决这个事。”
董菊兰告诉记者，那居民连连称谢
后说了一句令她难忘的话：“以后小
区里有事，尽管叫我。”
“能改变居民对社区态度的，往

往就是些零星小事。”董菊兰说，再
小的事也要让居民参与。几年前，小
区要重新粉刷外墙。居民为涂料颜

色争执不休。董菊兰灵机一动，请人
把备选的 #!种涂料在一幢“样板
楼”上涂出 #! 个色块，请居民“现
挑”。居民代表投票后，少数服从多
数，大多数人觉得淡米色配上浅褐
色，效果淡雅、清幽。居民楼就统一
“穿”上了这样的“外套”。事后居民
都说，没想到我们真的能说句“作数
的话”了。 本报记者 袁玮

为居民做了!交关事体"

###曲阳街道林云居委主任董菊兰的故事
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